

MEDIO: RADIO FORMULA 104.1
NOTICIERO: EDUARDO RUIZ HEALY
FECHA: 27/SEPTIEMBRE/2013

Gobierno frena la economía con tal de obtener una estrellita por parte de las calificadoras: Víctor Sánchez Baños

EDUARDO RUIZ HEALY: Están surgiendo noticias contradictorias esta mañana de la economía de Estados Unidos. Buenas y malas. Por un lado tenemos que el gasto de los consumidores aumentó 0.3 por ciento en agosto, eso fue por cuarto mes consecutivo. Esta es una muy buena señal en donde el 70 por ciento de la economía de Estados Unidos depende del consumo, de los consumidores. Entonces subió .3 por ciento en agosto después de haber subido .2 por ciento en julio. Este .3 es más de lo que había calculado el Departamento de Comercio allá en Washington.

También se dio a conocer que el aumento en ingresos aumentó .4 por ciento, que es el mayor aumento en los últimos seis meses, aunque hay que decirlo, los ingresos en Estados Unidos promedio están hoy todavía debajo de lo que llegaron hace 40 años.

Eso es bueno, están subiendo los precios de las casas, hay un mejor mercado laboral, sigue en 7.2 por ciento más o menos el desempleo, pero bueno, ahí va.

Sin embargo hay una muy mala noticia. Hay una mala noticia en donde la vulgaridad y la pobreza de miras de los políticos estadounidenses está amenazando de nueva cuenta a que tenga que cerrarse el gobierno federal al no autorizarse un nuevo techo del gato y de endeudamiento por parte del Congreso.

Si esto ocurre, y tiene que ocurrir el primero de octubre, si no se ponen de acuerdo de aquí al primero de octubre el Senado y la Cámara de Representantes, habrá un primer cierre de dos semanas. ¿Qué es un cierre? No es que el gobierno deje de funcionar, no. Corren a todos. Aquí no es que el sindicato, no, no, aquí no hay dinero, se largan. Se quedan nada más organizaciones esqueleto para seguir manejando algunas cosas.

Eso es lo malo, está diciendo que esto podría ser terrible para la economía porque podría reducir el crecimiento en el tercer trimestre en 1.4 puntos porcentuales, lo que a México nos da y nos da duro, nos golpea. De por sí estamos mal por un no explicado, no entendido congelamiento de los recursos públicos, porque como dicen, y dicen bien, la Secretaría de Hacienda esparció los recursos, el problema es que no autorizó que se gastaran.

VICTOR SANCHEZ BAÑOS: El caso ¿sabes cuál es? Es el subejercicio que hizo precisamente el gobierno federal durante el primer semestre acabó con muchas empresas.

EDUARDO RUIZ HEALY: Sí, pero ayer oías a senadores del Verde y del PRI, diciendo “es que el subejercicio fue nada más del .8 por ciento. Ahí están las cifras publicadas”.

VICTOR SANCHEZ BAÑOS: Pero no debemos olvidar que el subejercicio es del .8, casi del 1 por ciento, de todo el presupuesto.

(...)

El asunto es que no se han cumplido precisamente con esos pagos y esto detiene la economía. No hay que olvidar que muchas empresas y este país se maneja gran parte por presupuesto y obras o servicios que prestan al gobierno. Entonces no lo están haciendo.

(...)

EDUARDO RUIZ HEALY: Pues así están las cosas en lo que a la economía se refiere, sin embargo la economía de México, por más buenas noticias que nos traigas de que hay un repunte en las exportaciones, que es poco, porque si la economía de Estados Unidos se cae, se caen las exportaciones.

Pero el problema es aquí el frente interno. El frente interno, el costo que mencionábamos hace rato de Ingrid y Manuel, 75 mil millones, 63 mil millones son bienes no asegurados, se van a perder y alguien lo va a tener que pagar.

VICTOR SANCHEZ BAÑOS: Y es una estimación, todavía puede esto crecer. Es un estimado porque todavía no se puede hacer el recuento final porque continúan las lluvias. Acapulco se inundó ayer por ejemplo.

EDUARDO RUIZ HEALY: Nada más en coches asegurados perdidos, 4 mil. Y cuántos son los no asegurados en la cultura que tú mencionabas hace rato, en la cultura del no asegurarse. “¿Para qué aseguro mi casa si no tengo mucho dinero? Va a venir el gobierno y me va a ayudar después. Ahí están los tarugos de la clase media para que rescaten”.

VICTOR SANCHEZ BAÑOS: ¿Pero por qué? Porque nos obliga el gobierno. Aquí está el problema, una vez más el gobierno ¿qué hace? Pues eres el causante cautivo, tú eres el que se porta bien, tú eres el niño que estás aquí bien portado ...

EDUARDO RUIZ HEALY: Y sé que no vas a hacer nada, no te vas a poner como los de la CNTE, el SME. Tú eres un taruguito, eres un ciudadano tímido, timorato y miedoso.

VICTOR SANCHEZ BAÑOS: Nunca debe perderse de vista que precisamente en las clases medias se generan los movimientos sociales más importantes. ¿Por qué? Porque son las clases medias que vamos a utilizar el término, “educadas”. O sea, tiene estructura académica y muchas veces conocen muchísimo más de debilitamiento de estructuras sociales. Ese es el problema que no lo han visto, se preocupan mucho por los maestros porque hacen mucho ruido ...

EDUARDO RUIZ HEALY: Pero a los que mantenemos al país, nos tratan como basura.

VICTOR SANCHEZ BAÑOS: Y nos siguen apretando, apretando, apretando más (...) Al final de cuentas estás frenando una vez más la economía, todo para que le den la estrellita al gobierno mexicano, la estrellita Moody's, Standard and Poor's y Fitch de que son muy buenos y muy disciplinados.